



米商進路だより

令和4年9月5日発行
山形県立米沢商業高等学校
進路指導部（第10号）

《 今年の夏（2022） 》

夏が終わりを迎えようとしています。今年の夏は、梅雨明けが記録的な短さで終了したと思ったのもつかの間、先週になって「梅雨明けが特定できない」という発表を気象庁がしていました。6月下旬からの猛暑日、8月の長雨等の自然現象、そして、第7波の収束が見通せない中に、コロナで中止になっていた各地域での花火大会や夏祭りの復活など、今年の夏は「去年と違う」と感じた人が多くいたかもしれません。

さて、3年生の就職試験が9月16日（金）に解禁となります。本日から願書の受付が開始になり、本校でも41名が就職試験にチャレンジします。7月下旬の面接講習会、先週は置賜地区の企業の皆様から模擬面接を頂くなど、来週に迫った就職試験に向けて本番を想定しての面接は刺激になりました。企業の皆様からは下記のようなアドバイスを頂きましたので参考にして下さい。

- 既に履歴書に書いてある「志望の動機」を暗記して話さない。
- 自分の経験から学んだことを自分の言葉で率直に伝えることがのぞましい。
- 第一印象が大事なので「米沢商業高校の〇〇です」の自己紹介は元気（活舌）よく話すこと。
- 自分の強み（皆勤、部活動での活躍等）を明確にすること。
- 相手の目を見てはっきり話すと伝わりやすい。

本校にとって、企業の皆様に来ていただいて模擬面接を実施するのは初めての試みでしたが、就職希望者は、緊張感が漂う中でも「本番の面接試験を意識することが出来た」「友達の仕上がりに驚いた」等の意見が聞かれ、自分の強みや改善点などを勉強することができたと思います。本番の就職試験では、更に緊張するかもしれませんが、合格内定を頂くためにベストを尽くしてください。



【 今後の進路行事予定 】

| 期日 | 曜日 | 行事 |
|-------|----|------------------------|
| 9月15日 | 木 | 3年生進路激励会 |
| 9月16日 | 金 | 3年生就職試験開始（全国一斉） |
| 9月29日 | 木 | 1年生ワクワクワーク（職業体験会） |
| 9月30日 | 金 | 全学年保護者進路講演会（午後5時～午後6時） |

《 キャリア教育（其の1⇒面接練習） 》

3年生は、7月27日（水）の午後1時から4時までの3時間、面接講習会をキャリアクリエイトの浅野えみ様から担当していただきました。面接の概要だけでなく、自分の話し方をスマートフォンで撮影し、その様子を振り返ることで「笑顔ができているか」「姿勢は大丈夫か」等を確認することができました。日ごろ使っているスマホを上手に使うことで大いに面接練習会が盛り上がりました。

- 面接のときのマナーを知ることができた。
- 面接をする際に気をつけておくべきことを丁寧に教えていただいた。
- 面接をするときの「表情」「声」「話し方」を頑張りたいです。
- 今後の進路決定に向き合うにあたって自信ができました。
- 自分が知りたかったことを学ぶことができたセミナーでした。



《 キャリア教育（其の2⇒SDGsへの取り組み） 》

本校3年生ビジネス経済選択者の中で、「わたしのなせばなる」というタイトルでSDGsに関する取り組みを実践発表することが決まりました。写真は、米沢市役所で行われた学習会（4名参加）の様子であり、今後市内の高校生が集まって米沢市役所議事堂で発表することが決定しており、自分たちが考えている「SDGs」を高校生の視点で発表することとしています。結果は改めてお知らせいたします。



《 キャリア教育（其の3⇒進路講演会） 》

令和4年9月30日（金）午後5時00分～午後6時00分まで、人権擁護委員のほか世界中のボードゲームを研究し、雑誌やホームページなどを通じて魅力を紹介する「ボードゲーム・ジャーナリスト」として活動する小野卓也氏から講演をいただくことにしています。「仕事は人生の一部」というテーマで話をさせていただくことにしていますので、多くの皆様とのお縁を楽しみにしています。

※2年生は講演会終了後に修学旅行説明会を予定しています。